



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Las alumnas, egresadas del Centro de Educación Media N° 6 de Ing. Jacobacci, Nataly Daiana Parra y Daiana Roxana Parra, participaron en la Expociencias de México, con el proyecto titulado "Que la violencia no se te haga familiar".

Para llegar a esta instancia las estudiantes debieron superar dos etapas, la Feria Provincial y la Feria Nacional de Ciencia y Tecnología.

La competencia de nivel nacional se realizó en las Termas de Río Hondo, Santiago del Estero la semana del 8 al 13 de noviembre. En la misma, el proyecto de Nataly Daiana Parra y Daiana Roxana Parra obtuvo el primer puesto con un promedio de 92,33 puntos del área Ciencias Sociales nivel F, y el cuarto puesto en el orden general.

Esta calificación es admirable y significativa ya que las alumnas debieron competir con 151 proyectos presentados de todo el país. Por este logro el proyecto fue seleccionado para representar a nuestro país en la Expociencias de México 2010.

La hipótesis que presentó el trabajo es que: "La falta de un empleo estable en la mujer incide en la aceptación de la violencia en la relación conyugal".

Para la realización de esta investigación científica se utilizó una estrategia metodológica mixta, donde la información obtenida se recogió a través de encuestas, historias de vidas, relatos de informantes, entrevistas y talleres.

El proyecto se inició en el año 2009 y participó en las instancias zonal y provincial. En las mismas el jurado realizó devoluciones que les permitieron mejorar el trabajo para presentarlo nuevamente este año.

En la Expociencias realizada en México, las jóvenes obtuvieron el segundo lugar, lo cual las habilita para participar en el mundial que se realizará en Eslovaquia, durante 2011 en fecha a confirmar. La representación de recursos humanos tan valiosos, en competencias de tal envergadura, colma de orgullo, no sólo a los jacobaccinos sino a toda la provincia y a nuestro país.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Asimismo, la Expociencias mexicanas son un evento realizado anualmente por la Red Nacional de Actividades Juveniles en Ciencia y Tecnología de México, y es reconocido por el Movimiento Internacional para el Recreo Científico y Técnico.

Esta feria se realiza con el fin de promover la participación de jóvenes a través de proyectos científicos y técnicos de investigación, innovación y divulgación. Asimismo permite la asistencia y colaboración de profesores, divulgadores, instituciones y empresas dedicadas a la educación.

El programa de las Expociencias está conformado por diversas actividades tales como exposición de proyectos, visitas culturales, científicas y de recreación, talleres, animación, conferencias, y fiestas.

Hasta el año 2009 las Expociencias han sido realizadas por la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), logrando reunir proyectos juveniles provenientes de diversos Estados de la República y de países invitados. Los ganadores han asistido a eventos internacionales en más de 20 países.

En fin, los logros obtenidos por estas dos jóvenes rionegrinas representan la creación y educación en nuestra provincia. Asimismo, son un importante incentivo a la investigación y difusión de problemáticas tan preocupantes como la violencia intrafamiliar y de género.

Con el merecido reconocimiento a Nataly Daiana Parra y Daiana Roxana Parra lograremos su exitosa participación en las competencias mundiales para las que han sido seleccionadas. De esta manera, como argentinos y rionegrinos, nos enorgullecemos con un trascendental ejemplo de compromiso social y juvenil.

Por ello:

**Autor:** Claudio Juan Javier Lueiro



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social, cultural, científico y educativo, la participación de Nataly Daiana Parra y Daiana Roxana Parra en la Expociencias realizadas en Tlaxcala, México, los días 6, 7, 8 y 9 de diciembre del presente año.

**Artículo 2°.-** De forma.